

# DEMOCRACIA

Semanario Republicano Federal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes . . . . . 0'75 pesetas	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre . . . . . 2'25 >	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto . . . . . 0'20 >	TELÉFONO 531	En tercera > 0'15 > >
Número atrasado . . . . . 0'30 >	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales.	En cuarta > 0'10 > >
		Comunicados > 0'20 > >
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

**II VILLANOVESES II**

---

EL MEJOR APERITIVO es el vermouth seco.  
 EL MEJOR VERMOUTH SECO es el

**CHAMBERY**

**FERRET - VENDRELL**

PEDIDLO EN TODAS PARTES

## Centro Federalista

SECCIÓN RECREATIVA

Hoy, noche, tendrá lugar frente a los pórticos de esta sociedad un

### CONCIERTO

en el que se ejecutarán las siguientes composiciones :

- El Benemérito* (paso doble).
- Molinos de Viento* (selección).
- El Chicharito* (vals jota).

Seguidamente,

### GRAN BAILE

Amenizará dichos actos la banda «Els Atletes».

## ¡SERENIDAD!

La catástrofe del Rif parece hace perder a muchos periódicos el sentido de la equidad. No vamos a meternos en investigaciones sobre la causa de aquélla, ni tratar de averiguar sus posibles consecuencias. Fáltannos para ello datos concretos, y aun cuando los tuviéramos, tampoco está el horno para bollos. Pero si queremos hacer resaltar la inconsecuencia en que frecuentemente se cae al comentar hechos como el que nos ocupa.

Una cosa es lamentarla sinceramente, condolerse de la sangre vertida por nuestros soldados y otra cargar al enemigo el sanbenito de todas las malas cualidades y hablar de abominables traiciones, de cobardes sorpresas y desleales acometidas.

Sin meternos en consideraciones de otra índole, debemos hacer constar que lo sucedido es propio de todas las guerras de invasión. Sin necesidad

de buscar ejemplos en casa ajena, basta sólo recordar algunos de la Guerra de la Independencia que sostuvimos contra Napoleón.

¡Cuántas emboscadas, sorpresas sangrientas, engaños y celadas no sufrieron nuestros enemigos!

Ahí está el Bruch, donde unas bandas desorganizadas de paisanos, aprovechando la situación del terreno y cayendo de improviso, destruyeron casi una división francesa. Los desfíladeros de Ontoria vieron como las fuerzas del Cura Merino, amparadas en la arboleda, fusilaron materialmente a un fuerte contingente enemigo, que se metió en aquellos barrancos, conducidos por un guía que expuso su vida para llevar al enemigo al punto convenido previamente, y a nadie se le ha acudido acusar al guía ni a Merino de traidores, porque servían a su patria.

La fecunda imaginación del Empecinado, pródiga en ardidés para desorientar al enemigo, la bravura legendaria de Mina y Milans del Bosch, ¿no nos recuerda las condiciones de un Raisuni, un Mizaiin o un Ab-del-Kirin?

Bárbaros y crueles son los rifeños, y comparándolos con nosotros les llamamos salvajes; pero Napoleón y sus generales no nos tenían a nosotros en mejor concepto.

Llore en hora buena el pueblo la sangre de sus hermanos, muertos en aquellos peñascales, y procure el Gobierno acumular los medios de combate para salir victorioso de una empresa cuya utilidad y justicia no podemos ni queremos discutir en estos momentos; pero no rebajemos al adversario que defiende su patria, con la misma tenacidad con que años atrás defendieron la nuestra los españoles del año ocho.

DIÓGENES